

Un pays fécond en centenaires

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique**

Band (Jahr): **58 (1929)**

Heft 1

PDF erstellt am: **28.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

C. Andina, *La Geometria per le scuole maggiori*. Parte seconda. Dans le N° 8 (1928) du *Bulletin pédagogique*, nous avons donné une petite analyse de la première partie de cet ouvrage, en émettant le désir d'en voir bientôt la seconde partie.

Cette dernière (géométrie dans l'espace) vient de paraître avec de nombreuses et bonnes figures. Son examen n'a fait que confirmer la bonne impression que nous a laissée la première partie.

Après avoir eu quelques notions sur la droite et les plans dans l'espace, on arrive, dans le second chapitre, à l'étude des propriétés des polyèdres et des corps ronds. Un troisième nous parle de la mesure des solides. Ici l'auteur, se basant toujours sur l'intuition, fait voir que la pyramide est le tiers d'un prisme, que le cône est le tiers d'un cylindre de même base et de même hauteur. Il y a aussi de nombreux problèmes à résoudre par les élèves.

Bien que l'ouvrage soit écrit en italien, il n'y a pas lieu de s'effrayer, car il est facile à comprendre.

Du même auteur : *La Geometria per le scuole tecniche*. Ouvrage un peu plus développé que le précédent, mais dans le même genre.

A ce sujet, nous nous permettons de rappeler à nos lecteurs que, pour faciliter l'enseignement intuitif de la géométrie, le dépôt du matériel scolaire, à Fribourg, a fait construire quelques solides en bois et d'autres solides creux en zinc : prisme, pyramide, cylindre et cône.

J. AEBISCHER.

Un pays fécond en centenaires

On comptait dernièrement en Allemagne 72 personnes ayant atteint l'âge de 100 ans, savoir 26 hommes et 46 femmes. L'Allemand a ainsi une chance sur un million de devenir centenaire. La Frise orientale est, de toute l'Allemagne, la partie où se rencontrent le plus grand nombre de centenaires. De tout temps, le pays situé entre l'Ems et la mer du Nord a été réputé pour la longévité de ses habitants. La population y est endurcie sur un sol pauvre et marécageux par la lutte contre les vents et la mer. Dans les derniers vingt ans, on y a enregistré le décès de quatre femmes et d'un homme qui avaient atteint des âges compris entre 100 et 105 ans.

Dans le passé, la longévité des Frisons orientaux était encore plus considérable. D'après les livres paroissiaux du cercle d'Emden, il est établi que les 317 ans écoulés entre 1591 et 1908 ont été couverts par l'existence de trois personnes ayant vécu simultanément quelques années.

En effet, en 1712 mourait à Larrelt une femme qui avait été baptisée dans l'église de Logum, laquelle fut emportée en 1591 par un mascaret ; elle avait donc au moins 121 ans. En 1710, alors qu'elle vivait encore, naissait à Emden Christian Ehlers, qui mourut en 1810. A cette date était âgée de sept ans une fillette qui mourut, âgée de 105 ans, en 1908, veuve Saathoff.

SOCIÉTÉ DES INSTITUTRICES

Réunions mensuelles : A *Fribourg*, jeudi 10 janvier, à 2 h., à la Villa Miséricorde.

A *Romont*, jeudi 24 janvier, à 2 h., à l'Ecole ménagère.